
JOURNEE PELERINE DU 21 SEPTEMBRE 2024 

De St Raphaël… 

 

… à Fréjus 

 



 

C’est par une matinée fraiche en bord de mer,18°, 
que commence, dès 7h30, notre journée avec les 
ultimes préparatifs : quelques affaires à ramener 
sur les lieux du pique-nique pour certains, voitures 
à laisser à Fréjus pour organiser un covoiturage de 
retour pour d’autres, ou encore joëlette à monter 
sur le parvis de la Basilique Notre Dame de La 
Victoire à Saint-Raphaël. Cette dernière tâche, faite 
avec Christian, nous permet de respirer 
profondément et de se dire : Nous voilà fin prêts ! 

 

                                                                                  

 

Nous étions 35 présents à l’heure du 
rendez-vous, dont Maxence le plus 
jeune des participants, 12 ans. 

35 à écouter le Père Marc-Antoine qui 
avait choisi de nous lire un passage de 
l’Evangile propre au Pèlerinage. 

 

 

 

 

 

  

Puis dans l’allégresse, a suivi la bénédiction de la joëlette et 
le chant des Pèlerins de Compostelle. Ultreïa.  

Chant qui, comme nous le savons tous, nous donne toute 
la vigueur et le bon entrain pour, de bon matin, repartir sur 
notre chemin. Et donc ensemble, nous entamons les trois 
couplets, chers à Jean-Claude BENAZET : 

‘’Tous les matins nous prenons le chemin,  

 Tous les matins nous allons plus loin… ‘’ 

 

 

 



 

 Il est 10h45 et Bernard PAUL 
est installé dans la joëlette. 

Les premiers encadrants de la 
joëlette, sous les ordres de 
Bernard PAUL : « Prêts à 
lever… levez », seront 
Christian et moi-même. Puis 
le long du parcours, Martine, 
Antoine, Jean-Luc, Claude, 
Philippe et Pierre nous 
relaient. 

Nous aurons tous appris 
qu’accompagner la joëlette, 
la stabiliser, maintenir un bon 

rythme régulier et non saccadé est un exercice sportif ! Et nous n’étions que sur bitume bien plat ! 

 

 

Nous entamons le chemin par la rue Pierre Aublé, du nom de l’architecte de la Basilique inaugurée en 
1888, accompagnés de la Police Municipale de Saint-Raphaël et de Christèle, habituée à encadrer les 
groupes d’enfants pour leur sécurité. 

Avec le temps clément, le bord de mer ensoleillé et le baume au cœur, nous étions ce jour-là tous de 
grands enfants. 

 



 

 

 

 

 

 

 

   



 

 

Quelques centaines de mètres après notre départ nous arrivons à Fréjus-Plage où la Police 
Municipale de Fréjus prend le relai de la sécurité, nous accompagnant jusqu’à la Cathédrale Saint-
Léonce. 

Traverser tous les passages cloutés, ou les ronds-points fut un jeu d’enfants (et oui encore !!!) tant 
l’entente entre la Police Municipale et Christèle fut absolue. 

 

 

 

Nous quittons bientôt le bord de 
mer et ses perpendiculaires 
pour arriver au Chemin de la 
Lanterne d’Auguste, lanterne qui 
en fait est un amer d’une dizaine 
de mètres de hauteur et qui 
servait, à l’époque romaine, à 
signaler l’entrée du Port aux 
navigateurs. 

Puis arrive ensuite la Butte St 
Antoine, premier site militaire de 
Forum Julii, fondée par Jules 
César. La partie Sud-Est  est 
aujourd’hui en rénovation alors 
que le côté Ouest a déjà été 
rénové en 2023. 
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Après la traversée d’une partie du marché en place ce 
jour-là, nous voilà à la Cathédrale Ste Léonce, accueillis 
tout d’abord par le Père Pierre Aguila, en « civil », puis par 
le Père Joachin qui nous a conté avec enthousiasme son 
expérience personnelle sur le chemin de Saint-Jacques. 

Mais aussi l’histoire de la Cathédrale Sainte Léonce, du 
nom du premier évêque connu qui oƯicia de 419 à 431.  

 

 

 

 

 

 



    

 

 

 

 



 

 Après une visite de l’église 
et du baptistère datant du 
Vème siècle, nous voilà 
repartis vers notre lieu du 
repas partagé chez Aurélie. 
Aurélie nous accueille dans 
son grand jardin, où tables 
et chaises ont été mises en 
place pour me bien-être de 
tous 

    

 

 

 

 

 



              

  

         



  

 

 

       

 

 

           



                                       

                                    

                                 



 

 

        

 

 

 

 

 

Ce moment de convivialité et de partage, 
cher aux grands enfants que nous sommes, 
permet pour le plus grand plaisir de chacun 
d’évoquer les bons moments de l’été ; le 
chemin, la famille, l’hospitalité, les futurs 
projets et autres diverses expériences. 

 

 

 

 

 

 



 

Après un bel 
instant passé, 
l’heure est 
venue de nous 
séparer après un 
mot de notre 
Président 
Christian et le 
chant du pèlerin. 
Départ en 
voiture pour 
certains, retour à 
pied pour 
d’autres jusqu’à 
la Basilique de 
Saint-Raphaël.           

 

Merci à tous pour votre présence, merci à tous les participants à l’organisation de cette belle journée, 
merci à Aurélie pour son bel accueil et à son compagnon pour ce lieu de pique-nique, merci à 

Claudine, Yolande et Pierre-Alain pour leurs photos, merci au Père Don Marc-Antoine et Père Joachin 
pour leur disponibilité, merci à la Ville de Saint-Raphaël et la Ville de Fréjus pour leur soutient sur le 
terrain. Merci à Maxence pour sa joie de vivre : notre Futur Président du Var ???? Même si, comme le 

dit Christian, il va falloir attendre encore quelques années ! 



 

 


